

# 日米同盟強化が中国や北朝鮮の暴挙を抑止

「平和安全法制」がもたらす日米の絆

## 第3回 核兵器のない世界



拓殖大学海外事情研究所所長

川上 高司

広島で「核兵器のない世界」訴えたオバマ  
拡大抑止の低下と受け止められかねないNFU

オバマは大統領の任期最後となる今年、被爆地・広島を訪問し「核兵器のない世界」を訴えた。ノーベル平和賞を受賞した2009年4月、チエコ・プラハで行った演説に対する「締めくくり」である。

プラハ演説はもともとシ

ユルツ元国務長官、ペリー元国防長官、キッシンジャー元国務長官、ナン元上院軍事委員会委員長の「4賢人」が2007年1月、ウォルストリート・ジャーナル紙で発表した寄稿を下敷きとしたものである。4人は冷戦時代、米国の核戦略を構築して運営した当事者たちだ。その彼らが「核報復の脅しによる抑止戦略は時代遅れ」と指摘し、世界中に衝撃を与えた。

演説から7年余りが経つた。その間オバマ大統領は、2011年5月に米露間に新START条約を締

いよう世界各国に連携するよう求めた。

そしてオバマ大統領は

近々NFU（核の先制不使

用）を「宣言」すると報じ

られている。しかし、米国

がNFO宣言をした場合こ

れまでの「戦略的曖昧性」

がなくなり、大規模な生

物・化学兵器攻撃を含めた

が

結し、2018年までに戦略核兵器の配備核弾頭数を1550発まで減らす合意に達した。

さらにイランへの核拡散を防ぎ、「核サミット」を開催しプルトニウムやウラ

ンなどが核テロに使われない。

北朝鮮によるミサイルや核の脅しには

日本によるMDの拒否的抑止の充実が重要

北朝鮮からのミサイルや

核の脅しには、日米のミサ

イル防衛（MD）の拒否的

抑止を充実させることが重

要だ。朝鮮半島情勢が緊迫

し北朝鮮が米国や日本へ向

けでミサイルを発射するよ

うな事態となり、米艦がレ

ーダーを北朝鮮のミサイル

の飛来方向に集中させてい

る場合には、自衛艦が米艦

防護にあたらねばならぬ

ことになる。そのため、米艦

が自衛艦の警護にあたるこ

とになる。

このまま米艦が核軍縮を

あたることが必要となる。

そのため、米艦の警護にあたる

ことになり、それが中国や北

朝鮮の暴挙を抑止すること

となる。

また、米艦が攻撃された

場合には、集団的自衛権を

## 米国の核の拡大抑止の信憑性高める

ば、スタビリティ・インス

タビリティ・パラドックス

の状況に陥る。これは戦略

の接続水域から中国公船が

基づく安定性が生じ、通常

兵器レベルで挑発的行為が起りやすくなる状況である。そうなれば、中国やそ

の同盟国である北朝鮮は通

常兵力での暴挙に出易くな

るとの指摘も多い。

両者とも日米同盟に対する

大いなる挑戦であり、抑

止力の信憑性が問わてい

る。抑止力は「能力」と

「意思」で形成される。い

かに「能力」があつても相手を打ち負かすという「意

思」がなければ抑止力は働かない。

両者とも日米同盟に対する

大いなる挑戦であり、抑

止力の信憑性が問わてい

る。抑止力は「能力」と

「意思」で形成される。い

</